



UN Peacekeeping
Ministerial
Accra, Ghana
5th-6th December, 2023

Communiqué de presse

57 pays annoncent de nouveaux engagements pour renforcer les opérations de maintien de la paix lors de la Réunion ministérielle des Nations Unies sur le Maintien de la paix de 2023

Accra, le 6 décembre 2023 – Quatre-vingt-onze États membres et trois organisations internationales ont exprimé leur engagement collectif et leur soutien politique en faveur du maintien de la paix des Nations Unies à l'occasion de la Réunion ministérielle de 2023, qui s'est conclue aujourd'hui à Accra, au Ghana.

Lors de cette Réunion ministérielle sur le Maintien de la paix qui s'est pour la première fois tenue sur le continent africain, 57 États membres ont annoncé de nouveaux engagements pour relever les défis et satisfaire les besoins actuels et futurs, conformément à la réforme en cours dans le cadre de l'Action pour le Maintien de la paix et A4P+, des priorités clés visant à améliorer l'efficacité des opérations de maintien de la paix.

"Les engagements concrets générés par cet événement historique fourniront le soutien nécessaire aux opérations de maintien de la paix de l'ONU pour exécuter des mandats complexes dans des environnements difficiles", a déclaré Shirley Ayorkor Botchwey, Ministre des Affaires étrangères et de l'Intégration régionale du Ghana.

"Nous sommes reconnaissants envers la République du Ghana d'avoir accueilli cette Réunion ministérielle et pour ses contributions continues au maintien de la paix de l'ONU. Alors que les missions font face à des défis sans précédent, le soutien politique et les engagements concrets reçus aujourd'hui renforceront notre efficacité", a déclaré Jean-Pierre Lacroix, Secrétaire général adjoint des Nations Unies pour les opérations de paix. "L'objectif ultime du maintien de la paix est d'aider les parties à mettre fin au conflit en assurant la mise en œuvre d'accords de paix et de processus politiques afférents. Dans un monde plus divisé que jamais, l'engagement uni et actif des États membres dans ce processus est essentiel", a-t-il ajouté.

La Réunion ministérielle a généré de nouveaux engagements importants dans des domaines prioritaires tels que l'aviation et les unités d'infanterie, y compris des forces d'intervention rapide et des unités rapidement déployables, pour rendre nos missions plus agiles et robustes face aux menaces. Les États membres ont également promis des unités de reconnaissance et des unités critiques d'appui, telles que des unités de neutralisation des engins explosifs. Ensemble, ces capacités spécialisées contribueront à la protection des civils et amélioreront la sécurité des soldats de la paix.

Parmi ces engagements, on compte:

- 33 États membres ont promis plus de 110 nouvelles unités militaires et policières pour le maintien de la paix de l'ONU.

Les partenariats, à travers la formation et le renforcement des capacités des pays contributeurs de troupes et de police, étaient également un engagement clé de nombreux États membres.

- *45 États membres ont promis des formations spécialisées sur diverses questions cruciales telles que le renseignement pour le maintien de la paix, la protection des civils, le leadership tenant compte du genre et la prévention de l'exploitation et des abus sexuels.*

En accord avec les thèmes principaux de la réunion, les États membres se sont réengagés à déployer davantage de femmes dans les opérations de maintien de la paix, y compris à des postes de direction. Des engagements ont également été annoncés pour améliorer la gestion environnementale des missions en utilisant de nouvelles technologies et en passant aux énergies renouvelables, tout en laissant un héritage environnemental positif dans les pays hôtes. De plus, les États membres ont annoncé de nouveaux soutiens pour renforcer les services de santé mentale des Casques bleus et la transformation numérique du maintien de la paix, ainsi qu' des ressources pour renforcer la communication stratégique et lutter contre la désinformation.

- *14 États membres ont pris des engagements liés à l'environnement, notamment le déploiement d'énergies renouvelables.*
- *12 États membres ont pris des engagements pour soutenir les efforts de communication stratégique de l'ONU, y compris des ressources pour lutter contre la désinformation.*

"Je félicite le gouvernement du Ghana pour le succès retentissant de la Réunion ministérielle sur le Maintien de la paix. Je suis particulièrement reconnaissant pour la diversité des engagements pris, allant de l'affermissement des partenariats qui visent à renforcer les capacités des Casques bleus, à l'amélioration de notre logistique et de notre soutien médical, ainsi que la réduction de notre empreinte environnementale sur le terrain. Cela souligne le rôle essentiel que jouent les partenariats dans le maintien de la paix de l'ONU. Nous sommes entièrement engagés à faire tout notre possible pour soutenir les États membres dans la mise en œuvre de leurs engagements afin de rendre le maintien de la paix encore plus efficace, efficient et impactant", a déclaré Atul Khare, Secrétaire général adjoint des Nations Unies aux opérations de soutien.

"Chaque Casque bleu doit servir avec honneur, en respectant nos normes et la réputation des Nations Unies. C'est une exigence essentielle pour être acceptés par les communautés locales et pour mettre en œuvre efficacement nos mandats. Nous travaillons en étroite collaboration avec les pays contributeurs de troupes et de police pour nous assurer que ces normes sont respectées, et je remercie tous les États membres qui ont fait part de leur engagement à travailler avec nous pour gérer les risques d'exploitation et d'abus sexuels, en mettant particulièrement l'accent sur la prévention. Je remercie également les États membres qui ont volontairement contribué au Fonds fiduciaire en soutien aux victimes d'exploitation et d'abus sexuels et toute autre contribution sera appréciée", a déclaré Catherine Pollard, Secrétaire générale adjointe des Nations Unies chargée des stratégies et politiques de gestion et de la conformité.

À la clôture mercredi, le Ghana a passé le relais à l'Allemagne, qui organisera la prochaine Réunion ministérielle des Nations Unies sur le Maintien de la paix en 2025.

"Les relations établies et les engagements pris lors de cette réunion ministérielle ne sont pas éphémères ; ce sont des graines plantées pour un monde plus paisible et sûr, dont nous récolterons les fruits dans les années à venir", a déclaré Dominic Nitiwul, Ministre de la Défense du Ghana.

Plus de 70 000 Casque bleus, actuellement déployés dans 12 missions à travers le monde, contribuent à sauver des vies, à prévenir les conflits et à créer des conditions propices à une paix durable.

Pour plus d'informations sur la réunion, y compris les déclarations et la liste des engagements, veuillez consulter le site web du [Maintien de la Paix des Nations Unies](#) et les canaux numériques @UNPeacekeeping.

Pour plus d'informations, veuillez contacter : M. Aditya Mehta au +1 917 7754249 ; mehta2@un.org.